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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だ い

１５期
き

 第
だ い

１年
ね ん

 第
だ い

３回
か い

 第
だ い

２日
に ち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０２４(令和
れ い わ

６)年
ね ん

１１月
が つ

１０日
と お か

 (日
に ち

) 午後
ご ご

２時
じ

００分
ふ ん

～５時
じ

００分
ふ ん

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こ く さい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２５人
に ん

 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

 ヨザ
よ ざ

、 イトウ
い と う

 ユリカ
ゆ り か

 キャレン
き ゃ れ ん

、 ウイ
う い

 スー
す ー

 ケット
け っ と

、 鎌田
か ま た

 

ファチマ
ふ ぁ ち ま

、 ギーゼッケ
ぎ ー ぜ っ け

 フロリアン
ふ ろ り あ ん

、 金
き む

 寿瑛
す よ ん

、 単
しゃん

 望舒
ぼ う じょ

、 鄭
じょん

 載勳
じ ぇ ふん

、

スリニヴァサン
す り に ヴ ぁ さ ん

 スチェタ
す ち ぇ た

、スン
す ん

 チン
ち ん

 グアン
ぐ あ ん

、セネ
せ ね

 アイサトウ
あ い さ と う

 チンボ
ち ん ぼ

、

ダオ
だ お

 テイ
て い

 ハーイ
は ー い

 ハン
は ん

、 張
ちょう

 遥
よ う

、 ヒラノ
ひ ら の

 ジョイミ
じ ょ い み

、 ヒリストバ
ひ り す と ば

 

ガブリエラ
が ぶ り え ら

、ブー
ぶ ー

 ホン
ほ ん

 アン
あ ん

、プストフスキーフ
ぷ す と ふ す き ー ふ

 アナスタシア
あ な す た し あ

、古谷
ふ る や

 史子
ふ み こ

、

ポカレル
ぽ か れ る

 ナラヤン
な ら や ん

、 ポソ
ぽ そ

 ミゲル
み げ る

 アンヘル
あ ん へ る

、 ポラニスキ
ぽ ら に す き

 ピョートル
ぴ ょ ー と る

、 楊
や ん

 

子宜
つ ぃ いー

、ラハマン
ら は ま ん

 ジアウル
じ あ う る

、李
り

 詞
し

、ルイス
る い す

 ジェームス
じ ぇ ー む す

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

菅原
す が はら

 課長
か ち ょう

、 三田村
み た む ら

 課長
か ち ょう

補佐
ほ さ

、 津金
つ が ね

 担当
た ん とう

係 長
かかりちょう

、 緒方
お が た

 職員
しょくいん

、 堤
つつみ

 職員
しょくいん

、

髙橋
た か はし

 専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
し ゃ

 １６人
に ん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こ う かい

) 

（１）開会
か い かい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せ つ めい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れ ん らく

 

（５）閉会
へ い かい
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【全体会
ぜ ん たい かい

】 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
が い こく じん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２４年度
ね ん ど

第
だ い

３回
か い

第
だ い

２日
に ち

を開催
か い さい

する。今日
き ょ う

は、朴
ぱ く

さんが欠席
け つ せき

だ。まずは、今日
き ょ う

の日程
に っ てい

と配布
は い ふ

資料
し り ょう

の確認
か く にん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

三田村
み た む ら

課長
か ち ょう

補佐
ほ さ

が説明
せ つ めい

） 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「次
つ ぎ

に、前回
ぜ ん かい

会議
か い ぎ

のまとめについて、事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

が資料
し り ょう

１に基
も と

づき説明
せ つ めい

） 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。」  

プストフスキーフ
ぷ す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「４ページ
ぺ ー じ

で第
だ い

２回
か い

第
だ い

２日
に ち

となっているのは、第
だ い

３回
か い

第
だ い

２ 日
に ち

か。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「第
だ い

３回
か い

第
だ い

２日
に ち

だ。失礼
し つ れい

しました。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「 ほ か に 何
な に

か あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 議事
ぎ じ

に 入
は い

る 。 ま ず は

イベント
い べ ん と

への参加
さ ん か

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

が資料
し り ょう

２に基
も と

づき説明
せ つ めい

） 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。」 

金
き む

委員
い い ん

「お茶
ち ゃ

というのは、それぞれの代表者
だいひょうしゃ

の国
く に

のお茶
ち ゃ

を用意
よ う い

するイメージ
い め ー じ

か。」 

事務局
じ む き ょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「いろいろな国
く に

のお茶
ち ゃ

を用意
よ う い

するが、用意
よ う い

するのは代表者
だいひょうしゃ

ではなく

主催者
し ゅ さい しゃ

だ。」 

ヒリストバ
ひ り す と ば

委員
い い ん

「イベント
い べ ん と

も代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の活動
か つ どう

の一部
い ち ぶ

だと思
お も

って、できるだけ参加
さ ん か

し

て欲
ほ

しい。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「ほかに何
な に

かあるか。（ なし ）それでは、多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいに

参加
さ ん か

す る こ と に 賛成
さ ん せい

の 人
ひ と

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  全員
ぜ ん いん

賛成
さ ん せい

 ） 次
つ ぎ

は 、

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

三田村
み た む ら

課長
か ち ょう

補佐
ほ さ

が資料
し り ょう

３に基
も と

づき説明
せ つ めい

） 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「続
つ づ

いて、実行
じ っ こう

委員会
い い ん か い

の報告
ほ う こく

を副委員長
ふ く いい んち ょう

からお願
ね が

いする。」 

スリニヴァサン
す り に ヴ ぁ さ ん

副委員長
ふ く いい んち ょう

「実行
じ っ こう

委員会
い い ん か い

の中
な か

で議論
ぎ ろ ん

したこととしては、各
か く

テーマ
て ー ま

の時間
じ か ん

を何分
な ん ぷん

にするかということで、１５分
ふ ん

がよいのではないかという意見
い け ん

があっ

た。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「記録
き ろ く

係
がかり

は何人
な ん にん

でもよいとなっているが、ホワイト
ほ わ い と

ボード
ぼ ー ど

に書
か

くのか。

それとも、自分
じ ぶ ん

のノート
の ー と

に書
か

くのか。」 

事務局
じ む き ょ く

三田村
み た む ら

課長
か ち ょう

補佐
ほ さ

「ホワイト
ほ わ い と

ボード
ぼ ー ど

ではなく、自分
じ ぶ ん

のノート
の ー と

などに書
か

くことにな
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る。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「ほかに何
な に

かあるか。（ なし ）それでは、役割
や く わり

分担
ぶ ん たん

を決
き

めたい。順番
じゅんばん

に希望
き ぼ う

を教
お し

えてください。（ 順番
じゅんばん

に希望
き ぼ う

を確認
か く にん

→人数
に ん ずう

調整
ちょうせい

 ）では、これで

確定
か く てい

とする。このあとは部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

だ。部会
ぶ か い

Ａはレセプション
れ せ ぷ し ょ ん

ルーム
る ー む

、安心
あ ん しん

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

は第
だ い

１会議
か い ぎ

室
し つ

だ。全体会
ぜ ん たい かい

の再開
さ い かい

は１６時
じ

３５分
ふ ん

からだ。」 

 

【部会
ぶ か い

Ａ】 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「 そ れ で は 部会
ぶ か い

を 始
は じ

め た い 。 今日
き ょ う

の 部会
ぶ か い

の 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は 、 情報
じょうほう

発信
は っ しん

・周知
し ゅ うち

についてだ。まずは、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

を

お願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

が資料
し り ょう

４に基
も と

づき説明
せ つ めい

） 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。（ なし ）それでは、さっそく議事
ぎ じ

に入
は い

る。

まずは、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

が資料
し り ょう

４に基
も と

づき説明
せ つ めい

） 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。（ なし ）それでは、決
け つ

を採
と

る。社会
し ゃ かい

生活
せ い かつ

に賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

を挙
あ

げてください。（ ４人
に ん

 ）多文化
た ぶ ん か

社会
し ゃ かい

に賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

を

挙
あ

げてください。（ ７人
に ん

 ）情報
じょうほう

・家族
か ぞ く

に賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

を挙
あ

げてください。

（ ２人
ふ た り

 ）部会
ぶ か い

の名前
な ま え

は多文化
た ぶ ん か

社会
し ゃ かい

に決
き

まった。続
つ づ

いて、情報
じょうほう

発信
は っ しん

・周知
し ゅ うち

に

ついて審議
し ん ぎ

をしたい。事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

が資料
し り ょう

４－１～４－４に基
も と

づき説明
せ つ めい

） 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「これから審議
し ん ぎ

をしていく中
な か

で、日本語
に ほ ん ご

が共通
きょうつう

言語
げ ん ご

として通
つ う

じるという

前提
ぜ ん てい

で 話
はなし

を進
す す

めるのは違
ち が

うと思
お も

う。代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

としては、日本語
に ほ ん ご

が 難
むずか

しくて

困
こ ま

っている人
ひ と

のことも 考
かんが

える必要
ひ つ よう

があると思
お も

う。」 

スン
す ん

委員
い い ん

「「外国人
が い こく じん

の皆
み な

さんへ」は素晴
す ば

らしいと思
お も

う。ただ、フォント
ふ ぉ ん と

が小
ち い

さくて見
み

づ ら い 。 す べ て の 言語
げ ん ご

を １ 冊
さ つ

に ま と め る の で は な く 、 言語
げ ん ご

ご と に わ け て

フォント
ふ ぉ ん と

を大
お お

きくするとよい。」 

スリニヴァサン
す り に ヴ ぁ さ ん

副委員長
ふ く いい んち ょう

「今
い ま

のはよい指摘
し て き

だと思
お も

うが、もう少
す こ

しどのような課題
か だ い

があ

るのかということを意識
い し き

して審議
し ん ぎ

した方
ほ う

がよいのではないか。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「情報
じょうほう

へのアクセス
あ く せ す

ではなく、発信
は っ しん

と周知
し ゅ うち

という観点
か ん てん

で議論
ぎ ろ ん

した方
ほ う

がよい。

資料
し り ょう

からわかったこととしては、外国人
が い こく じん

市民
し み ん

がインターネット
い ん た ー ね っ と

で情報
じょうほう

を得
え

ると

きに、市
し

のホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

を参考
さ ん こう

にしていないといいうことだ。利用率
り よ う り つ

が低
ひ く

いの
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であれば、既存
き ぞ ん

のものを周知
し ゅ うち

するよりは、別
べ つ

の視点
し て ん

で 考
かんが

える方
ほ う

がよいかもし

れない。」 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「 １
ひ と

つ 目
め

に 、 日本人
に ほ ん じ ん

も 同
お な

じ だ と 思
お も

う が 、 ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

の 情報
じょうほう

量
りょう

が多
お お

すぎる。ＱＲコード
こ ー ど

をつけて効率化
こ う り つ か

した方
ほ う

がよい。２
ふ た

つ目
め

に、それぞ

れの国
く に

でよく使
つ か

われているＳＮＳがあるので、それを活用
か つ よう

すると情報
じょうほう

が拡散
か く さん

す

ると思
お も

う。」 

ギーゼッケ
ぎ ー ぜ っ け

委員
い い ん

「ほかの人
ひ と

も同
お な

じだと思
お も

うが、困
こ ま

っていないときに情報
じょうほう

が届
と ど

いてもあ

まり見
み

ない。情報
じょうほう

は本当
ほ ん とう

に困
こ ま

ってから探
さ が

すことが多
お お

いと思
お も

う。個人的
こ じ ん て き

には、

ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

は引
ひ

っ越
こ

してから３か月
げ つ

後
ご

とかのタイミング
た い み ん ぐ

でもらった方
ほ う

が

よいかなと感
か ん

じる。」 

ルイス
る い す

委員
い い ん

「自由
じ ゆ う

に話
は な

せると読
よ

めるのは全然
ぜ ん ぜん

違
ち が

う。 私
わたし

も留学
りゅうがく

して１年後
ね ん ご

には 話
はなし

はで

きたが、なんでも読
よ

めるわけではなかった。」  

ブー
ぶ ー

委員
い い ん

「国
く に

によってよく使
つ か

うＳＮＳが違
ち が

うといった意見
い け ん

はそのとおりだ。旅行
り ょ こう

会社
が い しゃ

でよくやるように、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のイベント
い べ ん と

などでＱＲコード
こ ー ど

を読
よ

み込
こ

むと何
な に

か

プレゼント
ぷ れ ぜ ん と

がもらえるようにしたらどうか。」 

ルイス
る い す

委員
い い ん

「 私
わたし

の知
し

り合
あ

いの 話
はなし

だが、みなさん情報
じょうほう

があるのに見
み

つけられない。 私
わたし

は情報
じょうほう

が多
お お

すぎると思
お も

っているが、かれらは足
た

りないと思
お も

っている。みなさん

はどう思
お も

っているのか。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「ＱＲコード
こ ー ど

の 話
はなし

がよく出
で

ているが、高齢者
こ う れい しゃ

など紙
か み

媒体
ば い たい

の方
ほ う

がよい人
ひ と

も

いるかもしれない。両方
りょうほう

あるとよい。」 

ウイ
う い

委員
い い ん

「 資料
し り ょう

では 、 情報
じょうほう

の 入手
にゅうしゅ

方法
ほ う ほう

で インターネット
い ん た ー ね っ と

が７ ８ ． ２％ 、 市
し

の ホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

が１６．６％となっているが、最初
さ い しょ

はインターネット
い ん た ー ね っ と

で検索
け ん さく

して、最後
さ い ご

は市
し

のホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

を見
み

ているのではないかと思
お も

う。冷蔵庫
れ い ぞ う こ

にマグネット
ま ぐ ね っ と

で貼
は

って、何
な に

かあればすぐ見
み

るようなそういうものがあるとよい。」 

ヒラノ
ひ ら の

委員
い い ん

「 私
わたし

は も う 少
す こ

し 具体的
ぐ た い て き

に 、 入院
にゅういん

の 際
さ い

の 情報
じょうほう

に つ い て 外国人
が い こく じん

に 共有
きょうゆう

す る

必要
ひ つ よう

があると思
お も

っている。」 

ラハマン
ら は ま ん

委員
い い ん

「ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

について、ただ渡
わ た

すだけではなく、１時間
じ か ん

くらい読
よ

んで説明
せ つ めい

してあげるとよいのではないかと思
お も

う。」 

ダオ
だ お

委員
い い ん

「いろいろな意見
い け ん

が出
で

たが、人
ひ と

によって必要
ひ つ よう

な情報
じょうほう

が違
ち が

うし、日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

も

違
ち が

う。市
し

のホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

で、日本語
に ほ ん ご

ではなくベトナム語
べ と な む ご

で調
し ら

べたら意外
い が い

と情報
じょうほう

があった。みなさんも母語
ぼ ご

で調
し ら

べてみたらどうか。」 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「連絡先
れ ん らく さき

がインドネシア語
い ね ど ね し あ ご

で書
か

かれていても、日本語
に ほ ん ご

で何
な ん

というの
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かわからない。電話
で ん わ

だと日本語
に ほ ん ご

でかけると思
お も

うので、ローマ
ろ ー ま

字
じ

表記
ひ ょ うき

があるとよ

い。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「妻
つ ま

が妊娠
に ん しん

をして、区
く

役所
や く しょ

に母子
ぼ し

手帳
て ち ょう

をもらいに行
い

ったのだが、何週目
な ん しゅ うめ

に何
な に

をするみたいなものが一覧
い ち らん

で整理
せ い り

されているものをもらった。こういったもの

があるとよいのではないか。」 

古谷
ふ る や

委員
い い ん

「住民
じゅうみん

登録
と う ろく

なら住民
じゅうみん

登録
と う ろく

、病院
びょういん

なら病院
びょういん

、学校
が っ こう

なら学校
が っ こう

で、それぞれで早
は や

め

に情報
じょうほう

を教
お し

えてくれるとよい。いろいろなところで情報
じょうほう

を発信
は っ しん

するとよい。」  

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので、情報
じょうほう

発信
は っ しん

・周知
し ゅ うち

に関
か ん

してはここまでとした

い。残
の こ

りの時間
じ か ん

は、子育
こ そ だ

て・教育
きょういく

についての資料
し り ょう

のリクエスト
り く え す と

だ。事務局
じ む き ょ く

から

説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

が説明
せ つ めい

） 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「それでは、リクエスト
り く え す と

は何
な に

かあるか。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「子
こ

どもがいる場合
ば あ い

に、川崎市
か わ さ き し

に引
ひ

っ越
こ

してきたときにどういった資料
し り ょう

が

もらえるのか知
し

りたい。あとは、学校
が っ こう

につなぐためのフロー
ふ ろ ー

がどうなっている

のか知
し

りたい。」  

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「学校
が っ こう

で外国
が い こく

にルーツ
る ー つ

のある子
こ

どもたちが困
こ ま

っていることがあれば

知
し

りたい。」  

ブー
ぶ ー

委員
い い ん

「学校
が っ こう

関連
か ん れん

の相談
そ う だん

窓口
ま ど ぐち

について知
し

りたい。」 

スン
す ん

委員
い い ん

「保育園
ほ い く え ん

の空
あ

き 状 況
じょうきょう

を知
し

りたい。」 

ラハマン
ら は ま ん

委員
い い ん

「妊娠
に ん しん

したときに区役所
く や く し ょ

でもらえるセット
せ っ と

を知
し

りたい。」 

スリニヴァサン
す り に ヴ ぁ さ ん

副委員長
ふ く いい んち ょう

「市内
し な い

の保育園
ほ い く え ん

、幼稚園
よ う ち え ん

、 小
しょう

学校
が っ こう

、 中
ちゅう

学校
が っ こう

、高校
こ う こう

の一覧
い ち らん

が

あれば欲
ほ

しい。国際
こ く さい

学校
が っ こう

の情報
じょうほう

についてもいただきたい。」 

ウイ
う い

委員
い い ん

「 中
ちゅう

学校
が っ こう

までは義務
ぎ む

教育
きょういく

なのでわかるが、高校
こ う こう

受験
じ ゅ けん

から公立
こ う りつ

、私立
し り つ

などあ

るので、そのあたりの資料
し り ょう

が欲
ほ

しい。」 

ダオ
だ お

委員
い い ん

「ひとり親
お や

の場合
ば あ い

に区役所
く や く し ょ

でもらえる資料
し り ょう

について知
し

りたい。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「子
こ

どもに関連
か ん れん

して、七五三
し ち ご さ ん

のような日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

を紹介
しょうかい

する資料
し り ょう

があるのか

確認
か く にん

して欲
ほ

しい。」 

古谷
ふ る や

委員
い い ん

「 学校
が っ こう

に 外国人
が い こく じん

の 子
こ

ど も が ど の く ら い い る の か 知
し

り た い 。 あ と 、 高校
こ う こう

の

進学率
し ん がく りつ

、中退率
ちゅうたいりつ

のようなものがあれば知
し

りたい。」  

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「子育
こ そ だ

て支援
し え ん

全般
ぜ ん ぱん

について資料
し り ょう

をお願
ね が

いしたい。」 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「 そ れ で は 、 時間
じ か ん

に な っ た の で 今日
き ょ う

の 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

は こ こ ま で と す

る。」 
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【安心
あ ん しん

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

】 

単
しゃん

部会長
ぶ か いち ょう

「それでは、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を始
は じ

めたい。今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は、防災
ぼ う さい

・災害
さ い がい

につ

いてだ。まずは、事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について、説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

が資料
し り ょう

５に基
も と

づき説明
せ つ めい

） 

単
しゃん

部会長
ぶ か いち ょう

「 何
な に

か 質問
し つ もん

は あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 さ っ そ く 審議
し ん ぎ

に 入
は い

る 。

事務局
じ む き ょ く

から資料
し り ょう

の説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

が資料
し り ょう

５－１～５－２に基
も と

づき説明
せ つ めい

） 

単
しゃん

部会長
ぶ か いち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。」 

鎌田
か ま た

委員
い い ん

「実態
じ っ たい

調査
ち ょ うさ

を５年
ね ん

に一度
い ち ど

やっているとのことだが、２０２４年
ね ん

はどうなって

いるか。結果
け っ か

はいつわかるか。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「今年度
こ ん ね ん ど

も実施
じ っ し

している。結果
け っ か

の公表
こうひょう

は、おそらく来年
ら い ねん

の４月
が つ

になると思
お も

う。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「２０１７年度
ね ん ど

の提言
て い げん

はＡになっているが、実際
じ っ さい

のところがどうなのかは

やはりわからないか。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「実際
じ っ さい

の避難所
ひ な ん じ ょ

でどのくらい活用
か つ よう

されているかはわからない。

意識
い し き

の高
た か

いところでは活用
か つ よう

されているかと思
お も

うが、市内
し な い

の１８１の避難所
ひ な ん じ ょ

でど

こでも活用
か つ よう

されているかといわれるとできていないと思
お も

う。」 

金
き む

委員
い い ん

「「備
そ な

える。かわさき」は住民
じゅうみん

登録
と う ろく

のときに、もらえるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「過去
か こ

の提言
て い げん

でウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

の中
な か

に入
い

れて欲
ほ

しいというこ

とになっているのだが、現状
げんじょう

では入
は い

っている区
く

と入
は い

っていない区
く

がある。あと

は、区役所
く や く し ょ

などの情報
じょうほう

コーナーに置
お

いてあったり、ホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

でも公開
こ う かい

して

いたりする。」 

楊
や ん

委員
い い ん

「機能
き の う

別
べ つ

消防
しょうぼう

団員
だ ん いん

についてだが、これはボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

か。それとも 給 料
きゅうりょう

がも

らえるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「 給 料
きゅうりょう

ではないが、活動
か つ どう

に応
お う

じて報酬
ほうしゅう

が出
で

る。」 

楊
や ん

委員
い い ん

「何
な に

か資格
し か く

を持
も

っていないと参加
さ ん か

できないのか。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「正確
せ い かく

な情報
じょうほう

ではないかもしれないが、募集
ぼ し ゅう

の案内
あ ん ない

には資格
し か く

の

ことは書
か

いてなかった。」 

プストフスキーフ
ぷ す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「 防災
ぼ う さい

マップ
ま っ ぷ

や 土砂
ど し ゃ

災害
さ い がい

ハザード
は ざ ー ど

マップ
ま っ ぷ

の や さ し い 日本語
に ほ ん ご

は

ホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

に掲載
け い さい

されていないようだが、それは通常
つうじょう

の日本語
に ほ ん ご

が掲載
け い さい

されて

いるからか。」 
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事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「理由
り ゆ う

はわからない。」 

李
り

委員
い い ん

「防災
ぼ う さい

訓練
く ん れん

などのイベント
い べ ん と

はどうやって知
し

らせているか。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「たとえば、市政
し せ い

だよりや市民
し み ん

館
か ん

だよりなどだ。あとは、地域
ち い き

のものであれば町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の回覧板
か い らん ばん

や掲示板
け い じ ば ん

などになると思
お も

う。」 

プストフスキーフ
ぷ す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

レベルの防災
ぼ う さい

訓練
く ん れん

は、 必
かなら

ず年
ね ん

に１回
か い

やらな

ければならないなどのルール
る ー る

はあるか。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「区
く

の防災
ぼ う さい

訓練
く ん れん

は年
ね ん

に数回
す う かい

やっているが、地域
ち い き

レベル
れ べ る

のものは

年
ね ん

に何回
な ん かい

といったルール
る ー る

はないと思
お も

う。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「２００８年
ね ん

の提言
て い げん

でピクトグラム
ぴ く と ぐ ら む

がＡになっているが、ピクトグラム
ぴ く と ぐ ら む

にし

たことで何
な に

かフィードバック
ふ ぃ ー ど ば っ く

はあったか。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「フィードバック
ふ ぃ ー ど ば っ く

まではわからない。」 

鎌田
か ま た

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

には町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

が６５４団体
だ ん たい

あるとのことだが、多言語
た げ ん ご

の資料
し り ょう

を配
く ば

っているか。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「おそらく、独自
ど く じ

に多言語
た げ ん ご

の資料
し り ょう

をつくって配
く ば

っているという

ことはほとんどないと思
お も

う。」 

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「説明
せ つ めい

を聞
き

いて思ったのは、市
し

はいろいろとしてくれている。足
た

りない部分
ぶ ぶ ん

は、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

としてツール
つ ー る

をつくったりして 力
ちから

になれるかもしれない。あ

とは、 私
わたし

たちがこの会議
か い ぎ

をとおして勉強
べんきょう

して知
し

ったことを発信
は っ しん

していくこと

も必要
ひ つ よう

なのではないか。」 

ポラニスキ
ぽ ら に す き

委員
い い ん

「ワンストップ
わ ん す と っ ぷ

センター
せ ん た ー

での相談
そ う だん

件数
け ん すう

が４件
け ん

ということで、意識
い し き

が薄
う す

くなっている感
か ん

じがする。」 

単
しゃん

部会長
ぶ か いち ょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので、防災
ぼ う さい

・災害
さ い がい

についてはここまでとしたい。残
の こ

りの

時間
じ か ん

は 、 次回
じ か い

の 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

で あ る 共生
きょうせい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の 形成
け い せい

に つ い て の 資料
し り ょう

の

リクエスト
り く え す と

とする。まずは、事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

が説明
せ つ めい

） 

単
しゃん

部会長
ぶ か いち ょう

「何
な に

かリクエスト
り く え す と

はあるか。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「外国人
が い こく じん

市民
し み ん

が参加
さ ん か

している川崎市
か わ さ き し

内のイベント
い べ ん と

がどのくらいあるのか知
し

り

たい。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「イベント
い べ ん と

というと広
ひ ろ

すぎるので、外国人
が い こく じん

を対象
たいしょう

としたものや

多文化
た ぶ ん か

関連
か ん れん

のイベント
い べ ん と

でよいか。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「それでよい。」  

金
き む

委員
い い ん

「 毎週
まいしゅう

集
あ つ

ま っ て 話
はなし

を す る サロン
さ ろ ん

の よ う な コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

が あ る の か 知
し

り た
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い。」 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「２人
ふ た り

の関心
か ん しん

を聞
き

いていると、地域
ち い き

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

というより

はイベント
い べ ん と

に近
ち か

いような印象
いんしょう

がある。共生
きょうせい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

というのは、住
す

んでい

る地域
ち い き

をベース
べ ー す

としたものかと思
お も

っていたのだが、そのあたりみなさんはどう

考
かんが

えているのか教
お し

えて欲
ほ

しい。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「住
す

んでいる地域
ち い き

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

のことを 考
かんが

えていたが、すぐに質問
し つ もん

が思
お も

い

浮
う

かばなかったのでイベント
い べ ん と

とした。」 

金
き む

委員
い い ん

「 私
わたし

もまだよくわからないところがあるので、サロン
さ ろ ん

とした。」  

イトウ
い と う

委員
い い ん

「住
す

んでいる地域
ち い き

でのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

が大事
だ い じ

だと思
お も

うのだが、実際
じ っ さい

に

はどうしたらよいかわからない。地域
ち い き

のお祭
ま つ

りなどで 話
はなし

をするような仲
な か

にな

りたいのだが、どうしたらよいのか。」 

プストフスキーフ
ぷ す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「 私
わたし

も住
す

んでいる地域
ち い き

の人々
ひ と びと

が仲
な か

よくできるようなイメージ
い め ー じ

なのだが、市
し

としてできることは限
か ぎ

られているのではないかと思
お も

った。外国人
が い こく じん

同士
ど う し

でもなかなか挨拶
あ い さつ

したりはしない。」 

金
き む

委員
い い ん

「祭
ま つ

りとか、イベント
い べ ん と

とかは、非日常
ひ に ちじ ょう

になってしまう。悪
わ る

くはないのだが、

日常的
にちじょうてき

なつながりとは違
ち が

うよう思
お も

う。」 

ヒストリバ
ひ す と り ば

委員
い い ん

「町内会
ちょうないかい

という キーワード
き ー わ ー ど

がよく出
で

てき たが、よくわか らな いので

説明
せ つ めい

する資料
し り ょう

が欲
ほ

しい。」 

単
しゃん

部会長
ぶ か いち ょう

「それでは、時間
じ か ん

になったので、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

はこれで 終 了
しゅうりょう

にする。」 

 

【全体会
ぜ ん たい かい

】 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「それでは 全体会
ぜ ん たい かい

を再開
さ い かい

する。 まずは、 部会
ぶ か い

報告
ほ う こく

だ。安心
あ ん しん

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

から

報告
ほ う こく

をお願
ね が

いする。」 

単
しゃん

部会長
ぶ か いち ょう

「 今日
き ょ う

は 、 防災
ぼ う さい

・ 災害
さ い がい

に つ い て 審議
し ん ぎ

し た 。 主
お も

な 意見
い け ん

と し て は 、 １
ひ と

つ 目
め

に

情報
じょうほう

があっても意識
い し き

しないとなかなか見
み

ないという意見
い け ん

があった。２
ふ た

つ目
め

に、

市
し

がまだできていない部分
ぶ ぶ ん

を、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

でツール
つ ー る

をつくるなどして提言
て い げん

でき

るとよいといった意見
い け ん

があった。３
み っ

つ目
め

に、情報
じょうほう

の発信
は っ しん

をどのように工夫
く ふ う

して

い く の か 考
かんが

え る 必要
ひ つ よう

が あ る と い っ た 意見
い け ん

も あ っ た 。 次回
じ か い

は 、 共生
きょうせい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の形成
け い せい

について審議
し ん ぎ

する。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。（ なし ）では、続
つ づ

いて部会
ぶ か い

Ａの報告
ほ う こく

をお願
ね が

いす

る。」  

アディダヤ
あ で ぃ だ や

部会長
ぶ か いち ょう

「今日
き ょ う

は、まずは部会
ぶ か い

の名前
な ま え

を決
き

めた。３
み っ

つの候補
こ う ほ

の中
な か

から多文化
た ぶ ん か
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社会
し ゃ かい

に決
き

まった。審議
し ん ぎ

では、今日
き ょ う

のテーマ
て ー ま

は情報
じょうほう

発信
は っ しん

・周知
し ゅ うち

だった。主
お も

な意見
い け ん

としては、若
わ か

い人
ひ と

だけではなく、高齢者
こ う れい しゃ

のことも 考
かんが

える必要
ひ つ よう

があるといった

意見
い け ん

が出
で

た。それと、日本語
に ほ ん ご

が通
つ う

じない人
じ ん

へのサポート
さ ぽ ー と

を 考
かんが

える必要
ひ つ よう

がある

といった意見
い け ん

も出
で

た。ほかには、国
く に

によってよく使
つ か

うＳＮＳが違
ち が

うといった

意見
い け ん

も出
で

た。次回
じ か い

は、子育
こ そ だ

て・教育
きょういく

について審議
し ん ぎ

する。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。（  なし  ）では、次
つ ぎ

は実行
じ っ こう

委員会
い い ん か い

報告
ほ う こく

だ。交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

実行
じ っ こう

委員会
い い ん か い

の報告
ほ う こく

をお願
ね が

いする。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「 こ の 間
か ん

、 い ろ い ろ と 協 力
きょうりょく

し て い た だ い て あ り が と う ご ざ い ま す 。

個人的
こ じ ん て き

には会議
か い ぎ

で発言
は つ げん

するだけが活動
か つ どう

ではないと思
お も

っている。どちらの部会
ぶ か い

で

も 情報
じょうほう

を 伝
つ た

え る こ と の 難
むずか

し さ が 議論
ぎ ろ ん

さ れ て い る よ う だ が 、 私
わたし

た ち 自身
じ し ん

が

イベント
い べ ん と

などで情報
じょうほう

発信
は っ しん

することも大事
だ い じ

だと思
お も

っている。」 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
い じ ょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れ ん らく

をお願
ね が

いする。」 

 

【事務
じ む

連絡
れ ん らく

】 

   ・富士通
ふ じ つ う

フロンティアーズ
ふ ろ ん て ぃ あ ー ず

との交流
こうりゅう

会
か い

のアンケート
あ ん け ー と

について 

 

セネ
せ ね

委員長
い い んち ょう

「それでは、以上
い じ ょう

で今日
き ょ う

の日程
に っ てい

は 終 了
しゅうりょう

だ。次回
じ か い

は１２月
が つ

１５日
に ち

、日曜日
に ち よ う び

、

中原
な か はら

市民
し み ん

館
か ん

でオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

となる。いつもと会場
かいじょう

も集合
しゅうごう

時間
じ か ん

も違
ち が

うので、間
ま

違
ち が

えないように気
き

をつけてください。これで、２０２４年度
ね ん ど

第
だ い

３回
か い

第
だ い

２日
に ち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。 


